

Chers amis d'HTaP France, chers adhérents, notre **4^e Congrès Patients** qui s'est déroulé en octobre dernier restera un moment inoubliable dans la vie de notre association. Cette belle photo de famille, comme certains l'ont appelée, témoigne du « climat joyeux et chaleureux dans un contexte pourtant grave ». Merci à vous tous, patients, proches, experts, chercheurs, soignants, intervenants pour votre contribution à la réussite de ces journées d'information, de rencontres et de partages. Et grand merci à vous, nos fidèles bénévoles ! Sans vous, sans votre engagement de chaque instant, rien n'aurait été possible ! En attendant de nous retrouver dans 3 ans pour le 5^e Congrès Patients, le meilleur de ce week-end sera à lire et à regarder en images dans le prochain numéro de *Cap Vers...*, en janvier 2020 !
Finissez bien l'année, prenez soin de vous et de ceux qui vous sont chers.

L'équipe de la Brev'Info



notre nouvelle secrétaire

C'est avec plaisir que nous vous présentons Marine ARNOULD, notre nouvelle **secrétaire administrative**. Elle remplace Carol VINNAC qui vient de faire valoir ses droits à la retraite.

Le siège social d'HTaP France reste à Villebon-sur-Yvette jusqu'à la prochaine assemblée générale qui devra approuver le changement d'adresse du siège social ●

Vous pouvez joindre Marine :



Par courrier postal :
HTAPFRANCE
21, RUE DE CÎTEAUX
21190 MEURSAULT

Par téléphone :
06 37 44 52 80

Par courrier électronique :
administration@htapfrance.com



TAP & TEC

Nos deux mascottes, **TAP** et **TEC** (comme HTAP et HTP-TEC), ont été présentées lors du Congrès Patients.

Leur rôle ? Incarner l'association pour la rendre encore plus humaine, dédramatiser la maladie, apporter du soutien et de l'espoir, s'adresser aux patients de tous âges, avoir une identité reconnaissable, sensibiliser le grand public. Elles seront déclinées sur différents supports (peluches, tee-shirts...) ●

GRIPPE

Ne laissez pas la grippe vous gâcher l'hiver. La campagne nationale de vaccination contre la grippe saisonnière se déroule du 15 octobre 2019 au 31 janvier 2020. Se faire vacciner permet de limiter la transmission du virus grippal, de protéger vos proches et de réduire le risque de complications. Malades, proches de malades, soignants, professionnels, tout le monde se fait vacciner ! En même temps, vérifiez que vous êtes à jour du vaccin contre le pneumocoque.

Si vous n'avez pas reçu votre bon de vaccination, demandez à votre généraliste de l'édition à partir de son espace professionnel sur ameli.fr ●



Actions organisées ou auxquelles ont participé HTaPFrance et ses bénévoles depuis la dernière *Brev'Info*. Vous retrouverez le détail de certains de ces événements dans le prochain numéro de votre magazine *Cap Vers...*

14 septembre 	Grâce à la générosité et à la disponibilité de l'Intermarché de Cugnaux (31), nos bénévoles du Sud-Ouest ont vendu 780 crêpes. L'équipe de boulangerie leur a préparé 78 kg de pâte à crêpes ! Danielle, Joële, Vérane, Maryline et Annette ont récolté 524, 56 € . BRAVO et MERCI !	
14 septembre 	Café HTaP à Colmar (68). La promenade en barque dans la petite Venise a été l'occasion de découvrir un quartier pittoresque de la ville, sans se fatiguer. Laure	
15 septembre 	Café HTaP à Castelnaudary (11). Après un repas au restaurant dominant le canal du Midi, la promenade en bateau fut, pour notre 5 ^e Café HTaP de l'année, un moment émouvant et riche en souvenirs pour certains ! Une belle sortie sous le soleil, ponctuée par les humeurs du batelier lors du passage aux écluses. À renouveler ! Danielle Duban	
28 et 29 septembre	Journées de la santé au centre de santé de Bad Krozingen (Allemagne). L'association allemande de patients PHe.v. a invité HTaPFrance et l'association suisse SPHV à tenir un stand d'information commun. Sandra Roos s'y est rendue pour HTaPFrance.	
6 octobre 	Concert à Larmor-Plage(56). Sur de la musique bretonne, Philippe Dagorne a conté sa poésie évoquant les quatre saisons en l'île de Groix. Le concert était agrémenté d'un diaporama. Le public s'est montré généreux : 683,89 € ont été récoltés ! BRAVO et MERCI au public, aux artistes et à Catherine, Marie-Thérèse, Viviane, Marie-Christine, Yvette, Hervé C, Hervé B, Lucien et Layla .	
11-12-13 octobre	4^e Congrès Patients à Valpré, près de Lyon (69). Pour en savoir plus, rendez-vous dans <i>Cap Vers...</i> n° 32, dès janvier 2020 !	
13 octobre 	Pièce de théâtre à Languidic (56). La Compagnie du Puits Ferré d'Hennebont, dirigée par Michel Hily, a joué bénévolement pour HTaPFrance la pièce <i>Cette chose</i> , de Boytchev. Grâce au public généreux, 430,50 € de dons ont été remis à HTaPFrance. BRAVO et MERCI au public, aux artistes et à Catherine, Marie-Thérèse, Viviane, Marie-Christine, Yvette, Hervé C, Hervé B, Lucien et Layla .	
14 novembre	L'hôpital Louis Pradel qui abrite le Centre de compétence HTP de Lyon (à Bron, 69) a fêté ses 50 ans. Au programme : l'inauguration d'une fresque chronologique, une exposition photos, et un forum des associations où HTaPFrance était représentée par Mélanie GD .	
16 novembre 	Café HTaP à Balma. Les échanges sont allés bon train dans les 2 groupes constitués : aidantes et patients. Ce fut le plaisir de se retrouver pour les uns, d'accueillir une nouvelle patiente pour tous et d'apprécier la présence de Pierrette qui nous est revenue après 55 jours d'hospitalisation, accompagnée de TAP et TEC en super forme ! Vivement <i>Cap Vers...</i> pour en savoir plus ! Danielle Duban	
06-07-08 décembre 	Marché de Noël de Pont-Scorff (56). Catherine Collet et sa troupe ont tenu un stand d'information HTaPFrance et ont vendu leurs créations de Noël au profit d'HTaPFrance. BRAVO et MERCI à tous !	
07 décembre 	Café HTaP à Mulhouse (68). 11 gourmands, dont 3 venus de Suisse, se sont réunis à la <i>Noël Stupa</i> pour finir l'année en beauté. Laure	

Calendrier des manifestations prévues dans les prochains mois. Besoin de renseignements ? Contactez le secrétariat 06 37 44 52 80

9 et 10 janvier 2020	 Deuxièmes Journées du Réseau Français de l'Hypertension Pulmonaire , organisées par le Réseau français de l'hypertension pulmonaire, à Paris (75). Laure, Marine et Mélanie	
janvier 	Rencontre destinées aux personnes sur liste d'attente de greffe , à l'hôpital Marie Lannelongue (92), avec des professionnels du HML et des greffés. Date à préciser. Mélanie GD	
janvier 	Café HTaP à Larmor-Plage (56). Date à préciser. Renseignements auprès du secrétariat. M.-Thérèse Penet	
29 février 	Dîner dansant avec spectacle de magie à table et repas "fin gourmet", organisé par l'association Un pour tous, tous pour eux. Caussade (82).Participation de 25 €. Contact : Philippe Maurcot 06 47 57 73 26 Journée mondiale des maladies rares.	
06 mars 	La dernière d'un spectacle musical retraçant la vie du crooner Frank Sinatra, sera donnée à Paris, au théâtre Saint-Léon, dans le 15 ^e arrondissement. L'Harmonie Magnycoise et la Troupe en Chantiers mettront leurs talents au service d'une bonne cause : les bénéfices de cette soirée seront reversés à HTaPFrance.	
28 mars 	Réservez la date ! Assemblée générale ordinaire d'HTaPFrance. Adresse du jour : Ibis Paris 17 ^e Clichy-Batignolles - 10, rue Bernard Buffet - 75017 PARIS	
25 avril 	Rencontre tripartite à l'occasion de la Journée mondiale de l'HTP , dans la ville de médiévale de Rheinfelden (Suisse). Rendez-vous à 10 h 45 sur la Kirchplatz. Visité guidée de la ville suivie du déjeuner.	
26 avril 	Trail de l'Argent-Double fête ses 10 ans à Caunes-Minervois (11). Enfilez vos baskets et rejoignez les Groles Trotteurs du Minervois qui courent depuis de nombreuses années pour soutenir HTaPFrance. Renseignements sur www.groles-trotteurs.com .	
En préparation 	Rencontre Régionale à Nantes . Date et lieu à confirmer.	

